

Nombre de alumnos: Jari Jacive Zunun de la Cruz.

Nombre del profesor: Lic. María del Carmen Briones Martínez

Nombre del trabajo: Ensayo "Calidad del trabajo del psicólogo"

Materia: Ética en la práctica profesional

Grado: 9no cuatrimestre. ON POR EDUCAR

Grupo: "A"

Frontera Comalapa, Chiapas. 12 de junio del 2021.

La calidad del trabajo del psicólogo debe de ser competente en la realización de su trabajo, es decir que tenga toda la certeza de realizar lo correcto como también cuente con la experiencia para de esta manera aplicarlo, que al momento de dar sus servicios lo debe de hacer de acuerdo a los conocimientos válidos y confiable que debe de ser sustentado por una investigación científica en la cual debe de corresponder directamente con la educación y experiencia supervisada profesional en el cual que haya recibido previamente, al mismo tiempo se deberá de ir actualizándose para que de esta manera los avances de la psicología no lo dejen atrás y tenga más conocimientos y técnicas que sin duda le serán de gran ayuda en la vida profesional. Algo importante de recalcar es que de ninguna manera el psicólogo debe de permitir que situaciones personales interfieran en su trabajo ya que puede que de alguna manera dañe la investigación o el trabajo que se está llevando acabo, por lo que en el siguiente trabajo temas sobre la honestidad que debe de tener un psicólogo ya que es pieza importante como también la calidad que se debe de tener ante una evaluación psicológica para saber de qué manera se encuentra al paciente que será atendido como su calidad en la intervención, es decir al llevar acabo un tratamiento en donde cada uno de estos tiene que ir con la absoluta confidencialidad que el psicólogo tenga al llevar acabo cada paso que será tomado en cuenta en la investigación o tratamiento de una persona.

La honestidad es la virtud que caracteriza a una persona por respeto a los principios morales, es tener identidad y coherencia para esta manera estar orgullosos de nosotros mismos y por lo tanto está apegada a la ética como también moral, verdad y justicia. Por lo que la honestidad es uno de los valores más importantes y en la cual debemos de aplicar en cualquier ámbito de nuestra vida incluso en el ámbito laboral. El psicólogo es una parte integra quien ayuda a ordenar, eliminar o modificar el comportamiento de os pacientes, toda decisión tomada por un terapeuta debe de ser sustentado por investigaciones y evaluaciones que deben estar estrictamente apegadas a una serie de normas que deben de garantizar su validez que no lleva a garantizar el compromiso profesional con el que trabaja el terapeuta, como también el psicólogo es responsable de la conducción ética de la investigación. Algo que es necesario tomar en cuenta dentro del ámbito laboral es que el psicólogo debe de reconocer que sus problemas y conflictos personales pueden llegar a perjudicar su trabajo por lo que debe de dejarlos fuera de la investigación para que de esta manera no pueda dañar a un paciente. Un psicólogo al trabajar o al ofrecer los servicios a personas indígenas de México e incluso a personas

extranjeras debe de respetar los derechos para no tener ninguna diferencia o a emitir prejuicios hacia la persona con que está trabajando y de esta manera comprender y hacer recomendaciones que se debe de hacer de acuerdo y a consideración de su mismo contexto social (paciente), dándole a entender a la persona o cliente de la confidencialidad con la que se trabaja.

La calidad en la evaluación psicológica es la disciplina de psicología en el cual analiza el comportamiento de diferentes niveles de una persona en el cual se aplica de las diferentes maneras con distintas pruebas o instrumentos como test, entrevista, técnicas, etc. El terapeuta es responsable en las acciones que toma al evaluar, debido a que los resultados obtenidos serán de representación de la calidad de su trabajo, el terapeuta está comprometido a seleccionar las herramientas necesarias para evaluar a su paciente y esto lo realiza conforme la recogida de datos que utiliza para seleccionar las características esenciales de cada paciente y de esta manera planificar el que mejor se adapte a sus necesidades sin dañar ni exponer al paciente ya que es e debe de tomar en cuenta diferentes factores como el género, origen étnico y nacional, el idioma, etc. Así mismo el psicólogo debe de asumir su responsabilidad al llevar acabo la aplicación e interpretación de los diferentes instrumentos ya que será el mismo quien lleve a cabo la calificación e interpretación de los resultados. Por lo tanto el psicólogo por ética también debe de mantener la integridad, seguridad de las pruebas y técnicas aplicadas ya que nadie más debe de saber por ningún motivo los resultados.

La intervención psicológica se trata de un proceso en donde va de la mano con la evaluación psicología ya que primero se evalúa para después poder intervenir de acuerdo a los resultados ya que tanto la evaluación como la intervención están encaminadas con el mismo objetivo que es el de conseguir un buen tratamiento. La calidad en la intervención psicológica es que el profesionalismo del psicólogo está sustentado por su ética profesional el cual lo respalda al tomar la decisión de modificar, corregir, eliminar o reforzar una conducta de su paciente, este proceso garantiza un progreso de rehabilitación y mejora en la conducta del paciente. Cuando se realiza la investigación, el psicólogo protege al paciente o cliente de la incomodidad o del peligro físico y psicológico. De acuerdo a la calidad de enseñanza el psicólogo debe de ayudar a sus discípulos a adquirir conocimientos, habilidades, actitudes, aptitudes que hagan

que se desempeñe de una manera profesional tomando en cuenta a comportarse éticamente, todos los conocimientos que son enseñados por el psicólogo también deberán de ser supervisados y evaluados.

La confidencialidad es la propiedad de la información, por la que se garantiza que esta accesible únicamente al personal autorizado, la confidencialidad es también un principio ético, dentro de las diferentes normas que hay para se encuentra el gran impacto que tiene la confidencialidad ya que al iniciar una investigación o un proceso con un paciente o cliente el psicólogo debe de garantizar la dicha confidencialidad como también deberá preocuparse manejarlos de acuerdo a los procedimientos y métodos que el psicólogo tiene. De igual manera al dar los resultados debe de asegurarse de dar una buena explicación en la que sea entendible para el paciente para que de esta manera deba actuar llevando a cabo también de ir documentando para así asegurar su responsabilidad y al mismo tiempo pueda dar sus conclusiones por si se llegara a dar que por algún motivo la ley se lo llegara a pedir o cuando el mismo paciente se lo permita para propósitos válidos.

Por lo tanto podemos finalizar diciendo con todo lo mencionado anteriormente que sin duda alguna es de suma importancia ya que el terapeuta tiene la facultad de ejercer su trabajo con profesionalismo en donde cada paciente que tenga debe de tratarlo con ética y las decisiones que tome sean para mejorar el comportamiento de su paciente. Para saber si el método o tratamiento que está llevando acabo o aplicando está funcionando correctamente se basa de evaluaciones que sin duda alguna le ayuda a modificar y continuar con el proceso, el terapeuta al intervenir con un paciente debe de tomar en cuenta que trabajara con diferentes personas en las cuales cada una de ellas tiene sus propias costumbres, religiones, razas, nivel social, genero que los hacen únicos y diferentes a los demás por lo cual el terapeuta se ve obligado a seleccionar el mejor método para tratar al paciente y para todo el proceso existe una serie de artículos con el cual se sustenta o respalda para tener un proceso confiable y profesional respaldando cada una de las acciones en la ética profesional la cual está regida y sustentada por todos los artículos que integran el buen funcionamiento de la psicoterapia.